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Эмпирическая модель потоков квазизахваченных протонов энергии в десятки кэВ – несколько МэВ в области под радиационным поясом Земли.
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Исследуются возрастания потока протонов с энергией от десятков кэВ до ~1 МэВ, которые наблюдаются на высотах до ~1000 км в области геомагнитного экватора (L<1.15). Общепринято, что основной источник этих протонов – кольцевой ток и радиационный пояс, а механизм переноса их на малые высоты – двойная перезарядка на нейтральных газах верхней атмосферы. По данным нескольких аппаратов (Интеркосмос-24, ОК МИР, NOAA POES, SAMPEX и др.) получен энергетический спектр, его аппроксимация каппа-функцией, распределение потоков в координатах L, B. Построена эмпирическая модель потоков, дополняющая модель AP8 в области малых L и энергий до 100 кэВ. Модель реализована в виде пакета программ, интегрирована в систему COSRAD и доступна через сеть Интернет (http://cosrad.sinp.msu.ru). Модель может быть использована для уточнения дозовой нагрузки, которую испытывают низкоорбитальные космические аппараты в приэкваториальных широтах.
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The object of investigation is the phenomenon of proton (ten’s keV – several MeV) flux enhancement in near-equatorial region (L<1.15) at altitude up to ~1000 km. The well known sources of these protons are radiation belt and ring current. The mechanism of transport is double charge-exchange on neutral gases of upper atmosphere. Using Intercosmos-24, MIR station, NOAA POES, SAMPEX and other satellites data we obtain the energy spectrum, the approximation of spectrum using kappa-function, the flux dependence on L, B. On the basis of experimental data we made the empiric model that extends model of proton fluxes AP8 below 100 keV and to the small L-values. The model was realized as the package of programs integrated into COSRAD system available via Internet (http://cosrad.sinp.msu.ru). The model can be used for revision of estimation of dose that obtains low-orbital space devices.
